
ROTARY CLUB
SELESTAT CENTRE ALSACE

Club n° 24327 District 1680

Auberge de la Ferme - Route de Sélestat - 67600 KINTZHEIM - Réunion le mardi

Comité 2014-2015

Président
Vincent ROTH

vincent.roth@geometre-expert.fr

Vice-Président

Past-Président
Patrick REIMERINGER

patrick.reimeringer0963@orange.fr

Secrétaire
Virginie MUHR

virginie.muhr@orange.fr

Secrétaire adjoint
Jacques Yves MEYER

jacqueschantal.meyer@wanadoo.fr

Trésorier
Pierre SCHNEIDER

pierremonique.schneider@wanadoo.fr

Trésorier adjoint
Jérôme SOHLER

j.sohler@hlb-cofime.com

Protocole
Luc MARTIN

luc.martin@creditmutuel.fr

Protocole adjoint
Raymond GRAFF

raymond.graff@orange.fr

Les infos de Juillet 2014

Chers amies, chers amis

C’est avec plaisir que j’ai pris la présidence de notre club le 2 Juillet dernier ; 
encore merci à vous tous pour votre confiance.

Je profite de cet espace de communication pour réitérer mes sincères félicitations à 
Patrick pour la très belle année rotarienne qui vient de s’achever. Tout en menant 
des actions fortes dans le but de servir, Patrick a réussi à insuffler une nouvelle 
dynamique au sein de notre association.

Comme indiqué lors de la passation, je souhaite prolonger cette dynamique en essayant de faire rayonner le 
Rotary Centre Alsace à l’intérieur et à l’extérieur.

Par ailleurs je tiens à souligner le remarquable et précieux travail de Jacques, qui depuis des années élabore 
tous les mois le trait d’union entre les membres du club : l’info club.

Pour terminer je vous souhaite à toutes et à tous de très belles vacances.

	 	 	 	 	 	 	 	 Vincent

Bonsoir Michèle,
C'est à moi de dire bonsoir, vue 
qu'ici sont 5 heures plus tôt. Alors, 
tu peux me dire bonjour haha. Et 
pardon, j'oublie des fois de regarder 
mon mail, c'est pour ça que j'ai 
prix du temps à répondre.

Je suis vraiment très contente de revoir ma famille 
et mes amis, mais au même temps la France me 
manque déjà, c'est compliqué.

J'étais aussi très heureuse d'être dans le Rotary 
Club Centre Alsace, avec toi comme ma 
conseillere. C'était une super année avec vous, je 
me sentais vraiment partie du club et ça fait 
plaisir. 

Jusqu'à présent j'ai rien fait de spécial, j'ai passé 
quelques jours chez mon papa et dimanche je suis 
finallement rentré chez moi avec ma maman et là 
je sors toutes les après-midis pour revoir mes amis 
haha. Mais le 4 août je commence un cours 
préparatoire pour mon "bac" en novembre, et je 
vais beaucoup bosser pour avoir un bon résultat et 
rentrer dans la fac de droit que je veux faire.
 
Je veux me spécialiser en droit international après, 
et peut être j'aurais la chance de pouvoir travailler 

en France, en tout cas je vais essayer. Et de toute 
façon je reviendrais en France, pour travailler ou 
pour rendre visite. Je sais pas encore quand, mais je 
vous tiens au courant.

Si tu peux dire a Jacques de continuer à m'envoyer les 
infos du mois du club (si c'est possible, bien sûr), 
j'aimerais bien continuer à savoir qu'est ce qui se passe 
dans le club.

Encore une fois, merci beaucoup pour cette année. 
Merci à toi et à tous les membres du Club.
	 	 	 Bruna

Gare de Strasbourg  
Photo de son 
départ le 19 juillet 

23	  Juillet	  2014	  -‐	  Des	  nouvelles	  de	  Bruna

DATES A RETENIR
 

Jeudi 21 Août 
BALDENHEIM, Le Ried aux pas 

des villageois
Mardi 26 Août

BREITENBACH, visite d'une 
brasserie artisanale

Mardi 23 Septembre
Visite du gouverneur

Samedi 21 ou 27 Septembre 
(Réservez les deux dates)

Journée Vendanges à 
CHATENOIS, 

et
Soirée "Vin nouveau" chez le 

Président



8	  juillet	  2014	  -‐	  Un	  "TROIS	  MINUTES"
Réunion du 08 Juillet 2014 à l’auberge de 
la ferme (parc des Cigognes) à Kintzheim

Ce fût la première réunion présidée par 
Vincent ROTH, à notre nouveau siège.

Etaient présents  : Vincent Roth, Luc 
Martin, Michel Guyon, Pierre Schneider, 
Jacques-Yves  Meyer,  Hubert Reisacher, 
Pierre Weil, Jean-Pierre Sattler, Michèle 
Schultz, Patrick Reimeringer et Raymond 
Boltz.

Vincent après avoir complimenté Jacques-
Yves  Meyer pour la qualité de ses «  Info 
Club  » suggère que les  comptes rendus 
soient à partir de ce jour rédigés à tour de 
rôle par les membres.
A cet effet il fait appel aux propositions ;  
un roulement par ordre alphabétique est 
retenu ce qui permettra à chacun de 
prévoir son tour !
En cas d’absence de la personne 
d’astreinte,  c’est immédiatement le 
membre suivant de la liste qui entre en 
piste mais  pour autant le membre absent 
n’en sera pas épargné car dès sa suivante 
présence il n’oubliera pas de se munir de 
papier et d’un stylo.
La démission de Daniel Zaepfel nous  est 
annoncée. On ne s’en serait pas aperçu. (ce 
commentaire n’engage que son rédacteur !)
Vincent lance un appel à des sujets de 
discussion pour les réunions à venir.
Patrick propose spontanément un exposé 
sur l’imprimante en 3D.

Après la réussite de notre action 
«  Polyarthrite  » avec balades en voitures 
anciennes et sportives, Guy nous fait savoir 
par le président, qu’il est prêt à reconduire 
cette action en 2015 et, déjà la date du 7 
juin 2015 est retenue.
A ce propos, une opération à peu près  du 
même type est organisée à Altkirch le 28 
septembre 2014 avec des manifestations 
environnantes.
- Un tour de table est lancé et démarre par 
Michel qui  nous annonce une nouvelle 
recrue au club de basket de la SIG.
- Jacques-Yves, féru de généalogie  nous 
raconte une cousinade d’une quarantaine 
de personnes de sa famille  autour d’une 
tarte flambée accompagnée de vins  de 
Léon.
- Pierre S. nous parle du nouveau Spa de la 
Chenaudière, formule très intéressante 
pour y passer un après midi de détente 
avec brunch pour un prix très raisonnable.
- Hubert nous fait part des multiples textes 
de la loi ALLUR, textes  qui pour la 
plupart ne verront pas d’application, il 
relate également le déclin de l’activité du 
bâtiment  et la démobilisation des 
investisseurs immobiliers  liée au problèmes 
locatifs.
- Pierre W. dont nous  nous réjouissons de 
son retour, nous fait également part de son 
plaisir. Embrayant sur les paroles de 
Hubert, il nous parle des HLM, ce qui 
permet d’avoir une discussion sur la 
fonction  souvent mal comprise de ces 

o r g a n i s m e s , l e u r s  fi n a n c e m e n t s , 
fonctionnement et surtout leur rôle social 
qu i paradoxa lement dev ien t une 
concurrence pour le secteur privé !
- Vincent propose à l’occasion d’inviter 
Monsieur Schaeffer directeur de la Sté 
DOMIAL.
- Jean-Pierre passe son tour à Michèle qui 
n o u s  p a r l e b i e n e n t e n d u d e 
« Handi'Chiens »,  du stress   que subissent 
nos gouverneurs et,  du fonctionnement 
d’un nouveau «  club satellite  » créé à 
Colmar.
- Luc a visité une maison à énergie 
positive, positive (produit plus qu’elle ne 
consomme) au point de fournir l’électricité 
à la voi ture é lectr ique pour une 
consommation annuelle équivalente à 
20.000 km. Avec un  regard de 30 ans  en 
arrière sur nos  systèmes de chauffage, 
pourrions-nous  imaginer comment seront 
chauffées nos maisons en 2045 ?
- En tout cas les débits  et analyses de 
fluides peuvent déjà être mesurés  de façon 
précise pour les fluides  purs ou impurs 
selon les  innovations récentes des 
Etablissements  Burkert, ce que nous 
explique notre tout nouveau past-président 
Patrick. Les prospectives de cette Société 
s’orientent déjà vers la recherche de 
nouvelles gammes de produits  notamment 
les ressources en zones hostiles.

	 	 	 Raymond B.

15	  juillet	  2014	  -‐	  Retour	  de	  GöFngen

Le reportage en photos de la rencontre avec nos  amis de Göttingen est 
reportée pour une soirée avec conjoints.

Vincent profite cependant de l'occasion pour demander, notamment, aux 
membres qui se sont déplacés, leur sentiment sur ces rencontres.

De l'échange de vues qui s'en suit, les points suivants  peuvent être 
retenus :

- L'accueil de nos amis,  tant chez eux que chez nous est toujours un 
moment d'une grande amitié ;

- La délégation de cette année a, en outre, profité de leur générosité, ils 
ont offert le concert HAENDEL ainsi que l'encas  avant le concert et le repas après  le concert. Cette générosité peut poser un 
problème de retour au vu de l'importance de leur club par rapport au nôtre.  C'est un sujet qu'il faut aborder sans détour,  si le cas se 
présente ;

- Le faible nombre de participants pour ce déplacement vient peut-être de la durée du déplacement pour les  membres qui ont encore 
des charges de famille, peut-on envisager une rencontre sur un jour, en milieu de parcours ?

- La rencontre sur place facilite la création de liens personnels, notamment lors de la soirée en famille ;

- La rencontre en milieu de parcours, comme cela a déjà été fait, permet de découvrir de nouveaux lieux pour les deux clubs et cela 
peut apporter un complément d'intérêt pour le club qui reçoit.

En conclusion, le club est attaché à ces rencontres, il faut trouver le (les) moyen (s) d'intéresser le plus grand nombre de membres et 
de conjoints.
	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 Jacques



22	  juillet	  2014	  -‐	  Soirée	  moissons	  chez	  Raymond	  et	  ArleOe
Nous étions une bonne trentaine dont 
beaucoup d’enfants pour cette sortie 
«  moissons  » mais  la météo nous a 
contraint à changer de thème  : la moisson 
a été remplacée par une visite d’étable 
laitière.

Pour nous rendre à l’étable de l’EARL 
GERBER les enfants  ont eu droit à un 
attelage de 2 chevaux Ardennais qui ont 
également labouré par la suite.
Le reste du groupe a eu droit aux chevaux 
vapeur à savoir un Ferguson « petit gris » 
conduit par Matthieu GRAFF 
Jacques Gerber nous a accueilli à son 
étable la traite étant terminée c’est dans la 

salle de traite en «  épis 2X6  » que nous 
avons suivi ses explications.

Traite qui a lieu deux fois par jour 365 
jours par an été comme hiver à 6H30 le 
matin et 17H00 le soir pour un cheptel de 
70 Vaches (80% en production 20% en fin 
de gestation donc taries)  ;  les  plus 
performantes donnant jusqu’à 50 litres de 
lait par jour. Lui-même son épouse et ses 
deux fils  se relaient pour assurer cette 
permanence

L’exploitation compte 100 Ha dont 30 Ha 
de prairies pour le foin, du maïs ensilage, 
des pulpes de betteraves sucrières 

composent l’essentiel de la ration 
journalière.

Après la visite de l’étable nous  avons pris la  
direction d'une parcelle de chaumes de blé 
pour une démonstration de labour à 
l’ancienne avec des chevaux.

Virginie a tracé son premier sillon dont la 
rectitude a été appréciée par Vincent !

Puis ce fut la traditionnelle tarte flambée 
chez les GRAFF où Arlette a oublié de 
servir le café prévu !
	 	 Raymond G.

29	  Juillet	  2014	  -‐	  Un	  jardin	  extraordinaire	  à	  Thanvillé

Après la visite du 
jardin "Lilaveronica" 
à Thanvillé, nous 
av ion s env i e de 
chanter la chanson 
de Charles Trenet.

Ce jardin est dû à 
une série de hasards : la famille Wagner -
propriétaire du château de Thanvillé 
entouré de 8 hectares de terrains- 
souhaitait valoriser la propriété autrement 
que par des locations de salles et gites, le 
maire Francis ADRIAN tenait à apporter 
une note paysagère de qualité dans  son 
village de Thanvillé, Jaques  Couturieux, 
paysagiste reconnu -on lui doit "le jardin 
des  Callunes"- est tombé sous le charme 
du château des vicomtes de Castex et de 
ses dépendances.

Pas étonnant le réflexe de Jacques 
Couturieux , habitant de Monyenmoutier, 
quand l'histoire nous rappelle qu'au 12ème 
siècle la riche abbaye de Moyenmoutier 
possédait les terres de la vallée Albertine et 
en particulier de Thanvillé et de Saint-
Pierre-Bois, Saint Pierre étant le saint 
patron de Moyenmoutier.

Mais revenons au jardin. Sur les deux 
hectares loués, le paysagiste a réalisé un 
énorme travail en utilisant les opportunités 
du terrain :
- une source -un "Wasserburg"- lui  a 
permis de créer quatre bassins  successifs où 
surnagent des nénuphars et autres plantes 

aquatiques, le terrain a été mis en valeur 
par des aménagements "doux", même 
l'ancien  vignoble a été replanté par les amis du 
château.

La variété de la végétation, les couleurs 
lumineuses, la beauté des fleurs et des 
arbustes sont déjà un enchantement, le 
jardin n'ayant que trois  ans.  Nous avions 
eu beaucoup de chance : le gazon très vert 
donnait encore davantage de relief à cette 
orgie de teintes.

Et peut-être le plus beau : lorsqu'on se 
situe dans  la partie supérieure du jardin 
avec en premier plan la végétation et plus 
loin, les  villages de Thanvillé et de 
Dieffenbach, le château, ou plutôt,  les 

châteaux des vicomtes  de Castex du 
Frankenbourg et du Haut-Koenigsbourg.

Monsieur COUTURIEUX va également 
aménager une maison de bois primée dans 
le Ried pour sa qualité architecturale.

Pas de doute, nous avons  vécu - comme la 
valse de Léhar- une heure exquise.

La soirée s'est achevée chez "Titine" 
autour d'une table conviviale.

Nous sommes tous  prêts  à revenir dans la 
plus belle vallée romantique d'Alsace.
	 	 	 Francis



Cela	  s'est	  passé	  le	  28	  mars	  1987
En février 1987, le Rotary International accordait la "Charte" au 
deuxième club de Sélestat le "Rotary club SELESTAT CENTRE 
ALSACE.

Pierre Schneider, membre du 
"Rotary Club SELESTAT" 
que nous appelons  très 
amicalement le "Club doyen" 
s'est vu confier, par Jean 
Courquin -Gouverneur du 
district 168 Alsace-Lorraine 
duquel nous dépendions à 
l'époque-, la mission de créer 
un deuxième club à Sélestat 
au vu de l'importance en 
nombre des  membres  du 
club existant.

La remise officielle de la charte et du fanion s'est déroulée le 28 mars 
1987 devant Tout le centre Alsace ainsi que l'article des DNA le mentionne dans son article.

 

Une belle photo de famille, 17 membres fondateurs sur 
les 20 que comptait le club à sa création.

Vous les reconnaîtrez sans doute :
 Du fond vers l'avant, de gauche à droite :

Gérard Meschberger, René Keller✝, Hubert 
Reisacher, Jean-Pierre Sattler,

Paul Herrbach, Jean-Paul Muller, Dominique 
Rebert, Jean-Claude Flecher, Gérard Ernst, 

Jean-Claude Walter, Alain Bigerel, Jean 
Segenreich,

Léon Gisselbrecht, René Bloch✝, Pierre Schneider, 
Raymond Graff, Pierre Weil

Jean-Louis Dieudonné , Camille Schmitt et Philippe Wasser ne 
sont pas sur la photo.


